

# DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas	Centro Republicano Federal	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre . . . . . 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En tercera » 0'15 » »
Número suelto. . . . . 0'10 »	TELÉFONO 531	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado. . . . . 0'25 »	Insértese o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

## La "Lliga" y la Mancomunidad

Otra vez la «Lliga» ha tocado a rebato llamando en su auxilio a *tots els bons fills de Catalunya...* ¡Corred que me pegan! ¡Auxilio que los caciques de Madrid quieren estropear mi instrumento caciquil! Así podían traducirse las soflamas que los prohombres de la «Lliga» lanzaban al pueblo, esperando pescar después a los cándidos republicanos, siempre dispuestos a guardarles las espaldas para recibir después, como recompensa, una patada monumental, pasado el peligro.

Pero esta vez, ¡ya era hora! no se han dejado coger en la trampa, y protestando todos de los ataques del Gobierno central, no se han prestado a secundar el juego y quien más quien menos, todos pensaban lo mismo que nuestro querido amigo señor Maciá, quien con su habitual franqueza preguntó cuántos ministros saldrían de la nueva Asamblea de Parlamentarios.

Apesar de los aspavientos regionalistas, hay que confesar que el pueblo permanece indiferente por completo ante el pleito planteado. ¿Es que se ha perdido la fe en los ideales autonomistas? ¿Es que se ha reconciliado con los gobernantes del régimen?

No, lo que pasa es que estamos cansados de la farsa de Cambó y C.<sup>a</sup>, de que tras hablar tanto de autonomía, se consolide el caciquismo regionalista cada día más arbitrario, más despótico, más insoportable. La Mancomunidad, para el pueblo no es más que una extensión de las Diputaciones provinciales y éstas, a su vez, el

más firme sostén de un caciquismo repulsivo, que por medio de las Comisiones Provinciales, no hay tapujo ni injusticia que no amparen si la comete un paniaguado, ni atropello que no cometan, contra el adversario político.

Que les vaya Cambó, por ejemplo, a los obreros de San Pedro de Ribas, a ensalzarles la obra de la Mancomunidad y de la Diputación, y si no le saludan con el más despreciativo salivazo, le contestarán que por malo que sea el Gobierno de Madrid, es mejor que el de Puig y Cadafalch, pues a lo menos sirve para evitar que los caciques regionalistas, arrebatan a un hombre honrado como nuestro compañero Ricart, una acta de concejal legítimamente alcanzada.

Y de la obra cultural no hablemos, Cierto que se han montado algunas escuelas e inaugurado muchos servicios, pero los que están enterados saben de sobra que en todo ello hay más bambolla que trabajo efectivo, que salvando raras excepciones, la inmensa mayoría de los que comen a dos o tres carrillos, no reúnen otro mérito que el de ser amigos, deudos o parientes de algún magnate regionalista, o simples muñidores electorales de la «Lliga». Hoy cuando se habla de un nuevo servicio de la Mancomunidad, todo el mundo se pregunta: ¿para quién crean esta breva?

Y francamente, por muy autonomistas que seamos, y seguramente lo somos más que Cambó, no creemos del caso tocar a somatén porque Ber-

gamín quiera examinar las cuentas de la Mancomunidad. Cuando ésta deje de ser un coto cerrado de los regionalistas, el comedero de una taifa de figuritas y figurones de cuarta fila; cuando verdaderamente sea la representación legítima de Cataluña, entonces no harán falta propagandas, ni excitaciones de nadie para que la defendamos, porque siempre estamos dispuestos a defender cuanto signifique progreso y libertad.

Mientras tanto, entre Puig y Cadafalch y Bergamín, nosotros nos quedamos... sin ninguno de ellos, porque *tanto monta monta tanto...*

DIÓGENES

## Ibsen

¿Qué representa Ibsen como pensador? Algo muy hermoso: la personalidad del hombre luchando contra las trabas que a su desenvolvimiento se le ponen: contra las convenciones sociales, las preocupaciones heredadas, el egoísmo mezquino, contra toda la serie de tiranías depositadas por la historia y de que la masa anónima de la humanidad es sostenedora más o menos inconsciente.

Podrán tenerse ideas más o menos amplias sobre el particular, cada cual trazará a su modo los límites en que a su juicio es lícito al hombre desenvolver la voluntad. No importa: cuestión de grado. De un modo general la necesidad de la lucha la reconoce todo el mundo, y en este sentido nadie puede dejar de admirar a los personajes en que Ibsen la personifica.

Acaso el mejor tipo de luchador en su teatro, el personaje en quien mejor Ibsen se ha retratado a sí mismo, sea el protagonista de *Un enemigo del pueblo*.

El médico director de las aguas medicinales de cierto pueblo, descubre que esas aguas contienen gérmenes patógenos. Lo comprue-